

“Mi presidencia tuvo lugar en el 50 aniversario de CCBE. Se organizó un programa conmemorativo especial, comenzando con un coloquio en Bruselas sobre el secreto profesional, una reunión en Málaga de los presidentes de los Consejos nacionales de juristas europeos y sudamericanos, un acto en Basilea (Suiza) conmemorativo del acto fundacional y una conferencia sobre asistencia jurídica, con la intervención de la vicepresidenta de la Comisión Europea, Viviane Reding.

También se publicó un libro sobre el cincuentenario, con el resumen de la historia de la organización. En él colaboraron todos los ex presidentes de CCBE y los presidentes de los dos tribunales de la Unión Europea.

El **Premio Derechos Humanos de CCBE**, creado por mi iniciativa tres años antes, fue otorgado a dos abogados mexicanos que defendían a víctimas de asesinatos masivos de mujeres; defensa que condujo a la creación de la categoría penal del feminicidio.

Viajé por todo el mundo para difundir la importancia de nuestra organización. Mientras asistí a la histórica ceremonia de la primera reunión conjunta de abogados serbios y croatas en el Parlamento de Belgrado, tras los enfrentamientos entre los dos países, todos los ponentes hablaron en serbio o croata, sin que yo pudiera entender lo que decían. Inopinadamente, me invitaron a hablar. Hablé en inglés y francés, sin estar seguro de que los asistentes me entendieran.

Afortunadamente, al finalizar la ceremonia, algunos observadores internacionales allí presentes me felicitaron por haber hablado de la labor de armonización de los abogados, y también por el uso de los dos idiomas, como signo de unión entre los dos pueblos”.

**JOSÉ MARÍA DAVÓ**

Ex presidente de CCBE